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Cette enquête a été réalisée auprès des adhérent·e·s de l’association. Le questionnaire a été envoyé à
210 personnes. 52 ont accédé au questionnaire en ligne et environ 44 ont répondu aux questions. 
Le questionnaire avait pour but de mieux cerner les besoins afin de lancer l’atelier informatique sur 
certaines thématiques.

Les résultats.
• 14 personnes déclarent vouloir participer à l’atelier et 24 « Peut-être en fonction des thèmes 

abordés». Potentiellement il y a donc intérêt à lancer cet atelier.
• 13  ont des connaissances en informatique et sont prête·e·s à les partager.
• 28 souhaitent une initiation aux logiciels libres.
• 10 souhaitent une aide à l’utilisation de Mattermost mais 17 répondent « Je ne connais pas 

cette messagerie.».
• 21 souhaitent « migrer votre ordinateur vers un système Linux et utiliser des logiciels 

libres ».
• 23 sont intéressé·e·s par la dégooglisation de leur téléphone.

A noter qu’une personne a fait remarquer que les questions étaient « trop ciblées pour des 
personnes souhaitant explorer l'informatique... ». Effectivement nous aurions du expliquer un peu 
mieux ce qu’étaient Linux, Mattermost …

Liste (non exhaustive) des besoins exprimés  :
• logiciels de bibliographies
• passer un micro de windows sous linux
• logiciel de retouche photo et montage vidéo
• réalisation de flyers, affiches et vidéos
• aide à l’achat de matériels durables
• traitement de l’image, gestion des calques 
• utilisation d’excel et de logiciel de retouche photo
• difficultés avec la dématérialisation et la réalisation de certaines démarches administratives
• création de site web

  
Quels enseignements ?

• Le nombre de réponses est intéressant et montre l’utilité de lancer cet atelier.
• Expliquer le but de l’atelier, ce qu’il peut-être … ce qu’il ne sera pas.
• Le sujet est vaste, il convient de bien préciser à l’avance les sujets abordés.

Ce que pourrait être l’atelier informatique de KaféTal

Les objectifs de l’atelier :
✔ présentation/débat sur certains thèmes, 
✔ aide pratique à l’utilisation de certains logiciels,



✔ apporter des réponses à des questions ponctuelles,
✔ mettre en relation les adhérent·e·s, des aides pouvant être apportées en dehors des séances 

de l’atelier,
✔ aide au passage d’un ordinateur sous un système d’exploitation Linux.

L’atelier ne pourra par contre délivrer de véritables formations qui nécessiteraient beaucoup de 
temps.

Le programme de KaféTal 

On propose de commencer par une première séance qui permettrait :
• de détailler les résultats du questionnaire en explicitant les questions que certains ont pu 

trouver peu claire,
• cela permettrait d’affiner/classer les besoins des adhérent·e·s et co-construire un programme

pour l'atelier sur l'année ou sur une période plus courte.

Quand ?
Nous commencerons cette première séance à la rentrée au mois de septembre.
Les dates et le lieu seront communiqués suffisamment à l’avance.
Les réunions se tiendraient en semaine, le soir (par ex. 18h30 – 21h).


